



España sale de la recesión, gracias a la ligera mejoría en Europa

[España]

Por AFP

23/10/2013 - 08:00 AM

Madrid, España.- España dejó atrás dos años de recesión en el tercer trimestre con un crecimiento del 0,1%, anunció este miércoles su banco central, reflejando la ligera mejoría observada en Europa, pero todavía insuficiente para impulsar el empleo y el consumo.

Esta subida del producto interior bruto (PIB) llega "tras nueve trimestres consecutivos de descensos", recuerda el Banco de España, tras dar a conocer sus estimaciones sobre la evolución económica, que deben ser confirmadas oficialmente el 30 de octubre.

La cuarta economía de la zona euro, doblemente golpeada en 2008 por el estallido de su burbuja inmobiliaria y las repercusiones de la crisis financiera internacional, atravesaba su segunda recesión en cinco años.

Pero "durante el tercer trimestre, la economía española prolongó la mejora gradual que se viene observando desde principios de año, en un entorno caracterizado por un cierto alivio en las tensiones financieras y una mejora de la confianza", afirmó el Banco de España en su boletín mensual.

"Lo peor ha pasado", apunta en una nota el analista Holger Schmieding, del banco Berenberg, señalando que "uno a uno, los países en crisis en la zona euro vuelven al crecimiento tras una recesión extremadamente fuerte".

La vuelta al verde de España "sucede a las buenas noticias procedentes de Grecia, Irlanda y Portugal, que ya empezaron a crecer en el segundo trimestre" con unos ritmos de 0,6%, 1,1% y 0,4% respectivamente, recuerda el analista.

Italia, aun en recesión, debería salir de ella el tercer o el cuarto trimestre a más tardar, afirma.

En la zona euro, "la recuperación se irá consolidando gradualmente", predice el Banco de España, aunque será "solo modesta, frágil y sujeta a riesgos" de una recaída.

La deuda pública y privada continúan muy elevadas y la reducción del déficit público sigue siendo prioritaria en unas condiciones financieras todavía estrictas que limitan los créditos a particulares y empresas. Estos tres factores, según el organismo, podrían lastrar el futuro crecimiento.

Recuperación muy modesta

En España, la recuperación será particularmente modesta, con un PIB que debe caer un 1,3% global este año para remontar un 0,7% en 2014, anticipa el gobierno.

"Esperamos que el desendeudamiento privado, las condiciones financieras estrictas y el ajuste dentro del sector inmobiliario continúen limitando un crecimiento económico significativo en España en los próximos años", auguran los analistas de Citi.

Pero no será la única. En Francia, salida de la recesión este año, la agencia Standard & Poor's apunta que "las bases de una recuperación sólida y a largo plazo aun no se han reunido".

Dentro de la economía española, la gran asignatura pendiente sigue siendo el mercado laboral: aunque el Banco de España revela que la destrucción de empleo en el tercer trimestre fue la "menos desfavorable desde el inicio de la crisis", la tasa de paro se mantiene en cotas altísimas (26,3% en el segundo trimestre).

Según el organismo, estas perspectivas todavía desfavorables en el mercado laboral obstaculizan un impulso del consumo a corto plazo.

Si bien el gobierno asegura que el país empezará a crear empleo en el segundo semestre de 2014, los analistas se muestran escépticos: "la creación neta de empleo en España no se producirá antes de 2016", calculaba recientemente Moody's Analytics.

"Dudamos que la economía pueda generar una confianza suficientemente fuerte para reducir de manera significativa la tasa de desempleo y la deuda pública en los dos próximos años", apreciaba también Ben May, de Capital Economics.

El propio ejecutivo tampoco augura una caída notable del paro, con solo un descenso del 26,6% a finales de 2013 al 25,9% en 2014.

El mismo pesimismo se expande por la zona euro, que en el tercer trimestre debería volver al crecimiento pero con una subida del 0,1% según las predicciones de los institutos europeos Insee (Francia), Ifo (Alemania) e Istat (Italia).

Pero pese a la reactivación, "el mercado de trabajo solo mejorará de manera limitada" de ahora hasta inicios de 2014 y "el poder adquisitivo seguirá débil", auguran estos institutos.